

EL LÁBARO

DIA RIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. 8'60 ptas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
 Id. en el extranjero. 25 id.
 Número suelto. 00'05 id.
 Id. atrasado. 00'10 id.

PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plazuela Episcopal, número 4, entresuelo

Teléfono número 154

APARTADO DE CORREOS, NÚMERO 24

DOS EDICIONES DIARIAS

ANUNCIOS

Precios convencionales

COMUNICADOS Á PESETA LA LÍNEA

De política

Barcelona, escribían ayer los corresponsales y redactores de la prensa grande, está tranquila, apenas si se nota movimiento ni preparativos, no se dá importancia al viaje del Rey...

Era lo último que tenían que decir para continuar en la brecha.

Y hoy, arrollados por el triunfo del Rey, escribe Francos Rodríguez en el *Heraldo* abusando de la buena madeira de sus lectores, que en VEINTICUATRO horas aquello ha cambiado por completo: la ciudad animadísima, engalanada, llena de arcos de triunfo, movimiento extraordinario, delirio, entusiasmos... el catalanismo derrotado, la Monarquía triunfadora y pásmense los mundos! fracasado el gobierno de Maura, por habersele antojado gigantescos peligros, molinos de viento.

Frescura, habilidad... poca aprensión se llaman estas cosas.

Añade el cronista que no puede atribuirse el éxito á ninguna personalidad.

Entendido.

El Rey ha entrado en Barcelona sin el auxilio de los rotativos, y su triunfo, tejido por el pueblo, es la página más hermosa de los comienzos de su reinado.

Don Alfonso XIII, que simboliza ideales y esperanzas, que lleva en su frente la realeza de la inocencia y en su alma la juventud generosa, ha encontrado en Barcelona á su pueblo, al pueblo español que lo aclama, que le sigue y que le alienta.

Y ha tenido la fortuna de tener á su lado y á su consejo un hombre de gobierno que para llevar al monarca á una nobilísima región de su pueblo no ha creído necesario el visto bueno de las empresas periodísticas, del gran sindicato de la publicidad; y que no se ha espantado ante los vaticinios miedosos, desinteresados, de esos periódicos. Tenía más fe en su Rey y en su patria.

D.

Santoral y cultos

PARA MAÑANA

Santos del día

DÍA 8.—Viernes.—San Alberto Magno, confesor, y Santos Dionisio y Amanio, Obispos. Se reza de la infraoctava, con rito semidoble.

Cultos

Catedral.—A las nueve y cuarto misa solemne conventual.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento á las diez de la mañana.

Está abierta la capilla al público de doce á tres de la tarde.

Corresponde velar á las señoras de la parroquia de la Purísima.

Iglesia conventual de la Magdalena.—Visita continua á la Virgen del Carmen. Al oscurecer rosario.

San Esteban.—Al oscurecer rosario.

Iglesia de San Francisco (PP. Capuchinos).—Fiesta en honor de la Inmaculada. A las siete misa de comunión general. Por la tarde, á las seis, rosario, sermón y cánticos.

Iglesia de las M.M. de Dios.—Fiesta á la Inmaculada. A las ocho misa cantada, y por la tarde, á las cuatro, exposición de S. D. M. corona franciscana y se cantará el *Tota pulchra*.

Clericia.—Misa de comunión en la capilla de la Purísima. Visita á la Virgen durante el día. Al oscurecer rosario y plática.

Noticias varias

Burgos.

Se ha concedido el empleo superior inmediato á los segundos tenientes don Manuel Elizande Fernández y don Carlos Lubian Gorbea, que continuarán en los regimientos de San Marcial y Lealtad, respectivamente.

Se están ejecutando en los arcos del teatro, contiguos á la orilla del río las obras necesarias para instalar definitivamente la casa de Socorro.

Con motivo del Congreso de arquitectos que ha de tener lugar en Madrid, son muchos los congresistas extranjeros que se han detenido en Burgos, visitando los principales monumentos.

Coruña.

Ha sido objeto de una brutal agresión en la Coruña el joven médico señor Alvarado, hijo del afamado oculista señor Alvarado.

En las afueras de la capital un grupo de mozos le asestó varios golpes en la cabeza derribándole en tierra.

Creyéndole moribundo fué conducido al hospital civil, en donde se le prodigaron esmerada y solícitamente los auxilios de la ciencia.

Gulpúzea.

Han fallecido en San Sebastián doña Carmen Arana y Echevarriarrena,

D. Fermín Francia, D. Benito Zorregars y D. José Elizalde.

Leon.

La Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno ha nombrado al Sr. Marqués de Cubas Hermano honorario y socio protector, con preferencia en los bancos de la Diputación que la dirige y gobierna.

Varios jóvenes capitalistas de León estudian la formación de una sociedad para construir una plaza de toros.

Palencia.

Ha tomado posesión en la S. I. Catedral de la Canongía para que fué últimamente nombrado, D. Hipólito Avila Martín.

Á la granja agrícola regional que va á establecerse en Palencia, la ha concedido el gobierno una subvención de 35.000 duros.

Zaragoza.

Para celebrar conferencias episcopales han llegado los prelados de Barbastro, Teruel, Pamplona, Huesca, Jaca y Tarazona.

Zamora.

En Sanzoles ha sido asesinada doña Petra Domínguez Doza.

El móvil del crimen fué el robo, y han sido detenidos el sobrino de la interfecta Bernabé Arribas y su esposa. En Torregamones se ha incendiado la casa Ayuntamiento, habiéndose quemado toda la documentación que había en el Archivo.

Parece ser que se trata de un incendio intencional.

El domingo celebró por primera vez el santo sacrificio de la misa en el convento de Santa Clara el joven presbítero don Eugenio Malillos Blanco, siendo apadrinado por el R. P. Fray Paulino Aguiar.

El domingo último obsequió con una brillante serenata el orfeón "El Duero", á nuestro Excmo. Prelado.

El orfeón cantó magistralmente *Los mártires*, de Gounod; *Pietà Signore*, de Stradella; *Tierras llanas* (que se repitió á petición del público), de Aledo; *El Rhin*, de Thomas; *Pepita*, de Müller, y *Las tres*, de Retana.

...en letras de molde

Se ha celebrado una asamblea republicana en Pontevedra. Asistieron Morayta, Nougues, Morote y Azcárate.

Y entre las «conclusiones» aprobadas se acordó lo siguiente:

«Mantenimiento de un estado constante de alarma, de intranquilidad y de protesta en todos los órdenes, evi-

tando que se adormezca el sentido revolucionario de la propaganda.»

Está bien.

Cada uno es dueño de acordar lo que crea conveniente para que no se adormezca el sentido, ya sea el común, ya el revolucionario.

Empero—como dicen los oradores enfáticos—eso de mantener en estado constante de alarma al vecindario creo que debe estar prohibido en todas las leyes de ciudadanía.

Además, temo que el acuerdo de los asambleístas de Pontevedra, «va á tropezar con una dificultad», como si fuera un acuerdo de los concejales de Salamanca.

Y es, que se va á acostumbrar «el sentido» á la constante alarma, y la cosa deja de producir su efecto. Es como el que se acostumbra al ruido del tren, y se queda dormido oyéndolo.

Y finalmente: el anuncio á pregón, de que se va á proceder á alarmar al respetable público ¿no quita ya, de por sí, toda eficacia á la alarma?

A lo menos, esto es lo que á mí se me ocurre, salvo el mejor criterio del profesor Sr. Azcárate.

Del distrito Universitario

Maestros y escuelas

Por este rectorado han sido nombrados maestros interinos para la provincia de Avila:

De Hoyo del Collado, con 500 pesetas de sueldo anual, D.ª Consuelo Sánchez Rodríguez; de Avellaneda, con 275 pesetas, D.ª Dominica Fuentes Sancho, y de Flores de Avila, con 318'50 pesetas, D.ª Adelaida Guerra Maroto.

Para la provincia de Cáceres:

De la de Cedilla, con 312'50 pesetas, D. Cándido Valiente Hernández, y maestro sustituto de Conquista, con igual sueldo, D. Matías D. Ruiz.

FERIAL DE GANADOS

Ayer quedó terminada la feria de toda clase de ganados, menos el vacuno que ha quedado alguno para hoy por ser jueves.

El mercado de reses estuvo animado bastante, habiéndose hecho buen número de transacciones, á precios altos.

Bueyes de labor, terciados, y en regulares condiciones de carne y edad de 2.000 á 2.400 reales, habiendo llegado alguno hasta 3.000.

Novillos se vendieron bastantes para la carne, de 2.800 á 3.400 reales.

Por una pareja de la pertenencia del vecino de Anguas (término de Salvatierra de Tormes) don Valentín Zapatero, ofrecieron á este señor 6.500 reales, queriendo él 8.000.

Por el mejor toro presentado en el ferial es del vecino de Carbajosa de la Sagrada don Manuel Sánchez Gutiérrez, ofrecieron 1.000 pesetas.

En el ganado de muerte se cotizó la arroba de carne á los siguientes precios medios:

De ternera, de 85 á 97 reales; de vaca y toro, de 70 á 75; lo regular, á 60, y lo flaco á 50.

Se presentaron unos cincuenta carros nuevos á la venta, habiéndose vendido muy pocos. Uno construido en los talleres del carretero de Aldearrubia, Gregorio Serrano, fué vendido á un vecino de dicho pueblo en 3.000 reales.

LA IDEA DE REPUBLICA EN ESPAÑA

En un mitin republicano:

«El Sr. Nougues hace el resumen de los discursos, siendo ovacionado.

Dice que las mujeres no deben hacer caso de los predicadores ni de los curas.

El partido republicano no tiene religión ninguna, pero admitirá á todos cuantos profesen otras religiones.

Es necesario estar dispuestos á dar la batalla decisiva á la Iglesia.

Debe combatirse la influencia del clericalismo y del separatismo.

El partido carlista tiene por lema «Dios, patria y rey»; pero nosotros debemos cambiarle por éste: «¡Viva Salmerón, vivan los hombres honrados, viva lo que no puede decirse!»

«Curas, religiones, clericalismo, separatismo, carlistas... los hombres honrados, lo que no puede decirse. *Mésclese*, y aplíquese en forma de discurso á los oídos de la opinión pública.

El resultado es infalible. La república llega. Pero ¿es eso la república?

¡En vez de Dios se pone á Salmerón!

¿Pero es eso un partido político ó una teología salmeroniana?

Del Gobierno civil

Por D. Francisco Conde Valvis, vecino de Orense, se han presentado en

se juntaban, como en foco de vívida lumbre, las esperanzas de las tribus.

Grande falta la de convertir la religión en mero instrumento de terrenales grandezas, falta cuyo castigo debía temer Teodosio. Pero lejos de ello, viendo que todo marchaba á son y compás de sus deseos, se desvaneció hasta el punto de considerarse, no ya como superior á los demás, sino como es cogido por la Providencia y favorecido por ella en sus miras y empresas y planes ambiciosos.

Aquel encumbrado valle de Gofii, entumecido por los hielos y cubierto de nieve las dos terceras partes del año, se nos presenta ahora como con traje de fiesta, ostentando rico manto de verdura, frondosos bosques en que resaltan escuetas y desnudas peñas, flores amarillas, azules y moradas, y un sol y un calor inverosímiles, que al fin han conseguido convertir los carámbanos en cascadas bullidoras, y triunfar de los más duros y tenaces ventisqueros.

Risueño llamaríamos hoy á Val-de-Gofii, si la risa no desdijera en todo tiempo de su aspecto siempre adusto y severo; pero la abundancia de luz, poco frecuente, los vívidos reflejos del agua entre pizarras, la dulce oscuridad de las umbrías, el juguetón follaje de las selvas y los verdes sembrados y praderas de modestas flores, daban á la sazón apacible semblante al paisaje, alegre á su manera, con la alegría del hombre grave y la sonrisa del melancólico.

hirieron vivamente la imaginación y cubrieron de luto y espanto el corazón de todas las naciones cristianas, principalmente de aquellas más de cerca amenazadas por el feroz y fanático islamismo. Esta comunión de sentimientos, fundada sobre la comunión espiritual católica, precedió primero en la conciencia pública, y más tarde en los campos de batalla, á la que nos atreveríamos á llamar comunión de armas, si la expresión nos fuera permitida.

Enfrente de las hordas de infieles y paganos que surgían de los desiertos como las aguas del oasis, comenzó á formarse la milicia de Cristo, engendradora de la reconquista española, de las victorias de Carlos Martel y Carlomagno, de la prodigiosa y fecunda efervescencia de las cruzadas. Contra la raza de los enemigos de la verdadera religión, íbase propagando aquella raza de la cristiandad, alma, vida y áncora de salvación del humano linaje y de la civilización europea de la Edad Media.

Cuanto menos corrompidos y estragados en sus costumbres estaban los pueblos, cuanto más pura conservaban la llama de la fé, más pronta y enérgicamente respondían á esta necesidad social, alzando bandera contra bandera, el lábaro de Constantino contra el amarillo estandarte de Mahoma, la religión contra el fanatismo. La escualterria, se parada del mundo, emparedada en los Pirineos, estaba, sin embargo, unida al universo, avicinada en la Ciudad, y cobijada, con el Orbe, bajo las alas maternales de la Iglesia.

Para los ganaderos

Vitigudino.

Bueyes de labor, á 2.650 reales cabeza.
 Novillos de tres años, á 1.700 id. id.
 Añojos y añojas, á 1.800 id. id.
 Vacas cotrales, á 1.900 id. id.
 Cerdos al destete, á 70 reales cabeza; de seis meses, á 90; de un año, á 100; de año y medio, á 130.
 Ovejas, á 60 reales una.

Valladolid.

Bueyes de labor, á 2.200 reales cabeza.
 Novillos de tres años, á 1.800 id. id.
 Añojos y añojas, á 800 id. id.
 Vacas cotrales, á 900 id. id.
 Lana blanca fina, á 70 reales arroba; blanca basta, á 66.

Mercados

Avila.

Trigo bueno, á 48 reales fanega.
 Centeno, á 39 id. id.
 Cebada, á 29 id. id.
 Algarrobas, á 38 id. id.

Alba de Tormes

Trigo hembrilla, á 48 reales fanega; rojo, á 43; común, á 38.
 Centeno, á 32 id. id.
 Cebada, á 30 id. id.
 Algarrobas, á 34 id. id.
 Caparrones, á 115 id. id.
 Yeros, á 40 id. id.
 Garbanzos superiores, á 280 reales fanega; regulares, á 200; medianos, 110.

Burgos.

Trigo áfaga, á 49 reales los 44 kilos.
 Mocho, á 48 1/2 reales los 42 1/2 kilos.
 Rojo, á 47 1/2 y 48 reales los 42 1/2 kilos.
 Centeno, á 35 y 36 los 41 1/2 kilos.

el Gobierno civil de provincia los documentos oportunos en solicitud del aprovechamiento de 2.000 litros de agua por segundo de tiempo, derivados del río Tormes, para utilizarlos como fuerza motriz en la producción de energía eléctrica para alumbrado y otros usos materiales.

La presa para la derivación de dichas aguas se emplazará en el sitio denominado "Vao Inferno", teniendo el estribo directo situado en la provincia de Zamora y el izquierdo en la de Salamanca, término municipal de Trabanca, partido de Ledesma.

Han comunicado al Gobernador civil desde Fuentes de San Esteban que de aquella localidad ha desaparecido una mujer llamada Julia García Moledo.

En el kilómetro 65 de la carretera de Vitigudino a Salamanca ha sido detenido Fermín Hernández como presunto autor de un robo de géneros de comercio perpetrado en la propiedad de doña Carolina Vaquero en Bermillo de Sayago.

Ha sido denunciada al Gobernador civil Vicenta Sierra, dueña de un establecimiento de bebidas de la calle Cañal por tener abierto después de las diez de la noche.

El Gobernador civil le ha impuesto 5 pesetas de multa.

Del Ayuntamiento

En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento se leyó el informe emitido sobre la comunicación de D. Carlos Luna, en la que manifestaba que el contrato de suministro de la luz terminaría tres meses y dos días después del 26 de Abril de 1905, que es la fecha del contrato, toda vez que durante tres meses y dos días dejó de dar luz por orden del Ayuntamiento.

La Comisión informó de conformidad con la comunicación del señor Luna, siendo aprobado el dictamen.

NUESTROS CONCURSOS

CONCURSO DE ABRIL DE 1904

CONDICIONES

- 1.º El concurso del mes de Abril tendrá un premio de 50 pesetas, adjudicándose en sorteo público entre los que remitan solución exacta al problema.
2.º Las soluciones al problema han de remitirse bajo sobre cerrado a la redacción de este periódico con la indicación: "Para el concurso."
3.º La solución se escribirá en una cuartilla de papel blanco, poniendo en ella el solucionista su nombre, apellidos y rúbrica, é indicando su domicilio y residencia.
4.º Este concurso durará del 6 al 28 inclusive de Abril y las soluciones se admitirán del 28 al 2 de Mayo del mismo mes.
5.º El día 3 de Mayo se publicará el resultado del concurso, anunciándose el sorteo.
6.º Cada solucionista remitirá con la solución todos los cupones correspondientes al concurso, y que se publi-

can diariamente en EL LABARO numerados y fechados correlativamente.

CONCURSO NÚMERO 3

MES DE ABRIL DE 1904

Premio 50 pesetas

PROBLEMA ARITMÉTICO

En la serie 1,2,3,4,5,6,7,8,9,10,11, etc., de los números enteros consecutivos, escritos unos a continuación de otros, calcular por un razonamiento aritmético cuáles son las cifras que ocupan los lugares del 488.890 al 488.895 ambos inclusive.

TERCER CONCURSO

"EL LABARO,"

CUPÓN NÚMERO 2

DÍA 7 DE ABRIL DE 1904

Telegramas

Los reclutas en Valencia

Dicen de Valencia que se ha verificado en la Alameda el solemne acto de jurar la bandera 1200 reclutas que ultimamente se han incorporado a las filas.

El aspecto del paseo era brillante. En las tribunas estaban el excelentísimo Sr. Obispo, Canónigos, Gobernador civil, Alcalde, comisión del Ayuntamiento, Presidente de la Audiencia, Cónsules, diputados a Cortes, comisiones de los cuerpos de la guarnición francos de servicio, estudiantes de las Facultades con banderas, alumnos de las escuelas de primera enseñanza.

El altar estaba severo y artístico. Al presentarse el capitán general con su Estado Mayor resonaron muchos aplausos y vivas al Ejército.

Ofició el cura castrense, tomando juramento el comandante del regimiento de Alcántara D. Juan Palau, utilizándose la bandera de la primera compañía del regimiento de Mallorca.

El momento de la elevación fué imponente. Después verificóse el desfile, que resultó brillante, dando el público muchos vivas y aplausos.

Al pasar la bandera, todo el mundo se descubría, sin distinción de ideas.

El acto ha terminado a la una de la tarde.

Un recluta, impresionado por la grandiosidad del acto, fué víctima de un accidente; pasándosele poco después, se incorporó a las filas.

Las tropas serán obsequiadas con un rancho extraordinario.

En el paraninfo de la Universidad Central se ha verificado ayer tarde la inauguración oficial del congreso

de arquitectos. Presidieron el acto los Ministros de Agricultura é Instrucción.

Se leyeron memorias redactadas por el Presidente y secretario del congreso é hicieron uso de la palabra algunos representantes extranjeros.

La Reina Isabel

Madrid 7, 10.40.

Núm. 107.

La Gaceta publica el parte de la enfermedad de la reina D.ª Isabel. Su estado se ha complicado.

Esta mañana la debilidad era muy acentuada.

La Infanta D.ª Isabel

Madrid 7, 10.40.

Núm. 115.

Paris.— Esperaban a la Infanta doña Isabel el Embajador y el personal de la embajada y la aristocracia española.

Encontró a su madre en gran debilidad á causa de la inapetencia y dificultades en la nutrición.

MENCHETA.

Viaje del Rey

(POR TELEGRAFO)

Impresiones en Madrid

Madrid 6, 23.25.

Durante toda la tarde se ha notado en el Congreso gran animación, comentándose el recibimiento del Rey en Barcelona, considerándose como el primer paso de la reconquista moral en Cataluña, del renacimiento de los partidos dinásticos.

Se reconocía deshecha la leyenda de que el Rey no podía ir á Cataluña y el nuevo quebranto de los rotativos al vaticinar lo contrario de lo que hasta ahora ha ocurrido.

Los ministeriales muestran gozosos y afirman que todo el viaje será un triunfo continuado, aunque sólo sea personalísimo del Rey.

En las calles de Madrid

Madrid 6, 23.50.

En todo Madrid no se habla de otra cosa que no sea el viaje del Rey y su satisfactorio resultado, muy superior á cuanto se calculaba.

En algunos comercios de la calle de Alcalá, se fijan de rato en rato transparentes con las últimas noticias que de Barcelona reciben los periódicos, y el público forma grandes grupos, ávido de enterarse de cuanto en la ciudad condal ocurre.

La expectación era grande, y generalmente se comentan las nuevas favorablemente, como un triunfo indiscutible de la monarquía española.

En la Central de Teléfonos

Madrid 6, 23.10.

Desde las diez y cuarto la aglomeración de gente en la Central de Teléfonos era considerable, viéndose á muchos políticos, senadores y diputados que, en cuanto supieron noticias de la llegada del joven monarca, se

apresuraron á ir á comunicárselas á sus respectivos jefes.

En Palacio

Madrid 6, 23.10.

A las doce, próximamente, fué á Palacio el ministro de Estado, portador de los telegramas oficiales del viaje regio, que al comunicárselo á la Reina madre, produjeron en la augusta dama honda emoción de contento.

Los chasqueados

Madrid 6, 23.15.

Ciertos elementos, presumiendo de informaciones directas especiales, se entretenían en propalar sensacionales noticias de sucesos en Barcelona, que no han llegado á confirmarse.

Del crédito que á tales cosas pueda darse, no hay que hablar, pues sabido es que de haber sido ciertos tales sucesos supuestos, hoy la censura, muy apercibida, hubiera impedido la propagación de la noticia.

Además, nosotros hemos recibido esta tarde conferencias con Barcelona y nada de ello se nos ha dicho.

La recepción

Madrid 7, 1.

Núm. 33.

Barcelona.— Noticias posteriores dicen que en la Capitanía general se ha celebrado la recepción anunciada con grandísima concurrencia, figurando todos los partidos monárquicos, muchos independientes católicos y bastantes catalanistas.

Asistieron también todos los diputados provinciales, excepto los republicanos, una comisión del Ayuntamiento compuesta de todos los concejales monárquicos y cinco regionalistas presididos por el alcalde don Guillermo de Borladera.

Además han concurrido el Cardenal Casañas y Obispo auxiliar, Arzobispo de Tarragona, Obispos de Lérida, Seo de Urgel, Solsona y Tortosa, el Cabildo Catedral, Claustro Universitario, presidido por el Rector, Presidente y magistrados de la Audiencia, numerosa comisión de comerciantes é industriales, Cuerpo Consular, almirante francés y marinos de los barcos extranjeros anclados en el puerto. Inmediatamente verificóse la recepción militar.

Se verificará todo el programa. Hay gran gentío y animación por ramblas y calles.

La Salve.— El pueblo y el Rey Iluminaciones.

Madrid 7, 1.

Núm. 34.

Barcelona.— A las seis y media salió el Rey de la Capitanía general, acompañándole el Jefe del Gobierno, el Ministro de la Guerra, su Estado Mayor y las autoridades de Barcelona, dirigiéndose á la iglesia de la Merced para asistir á la Salve.

A la puerta principal esperaban á D. Alfonso el Cardenal Casañas y todos los Prelados de las diócesis de Cataluña.

La fiesta fué solemnísimá, y se debe á la iniciativa del Real cuerpo de la nobleza catalana.

Se cantó la Salve del maestro Frigola.

La iglesia ofrecía deslumbrador aspecto.

El público ovacionó al Rey.

Vuelta á Palacio.— El Rey vitoreado

Madrid 7, 1.

Núm. 35.

Barcelona.— A la salida de la Merced, el pueblo se agolpó, rodeando al Rey y siguiéndole hasta la Capitanía general.

Con incesantes vivas obligaron á D. Alfonso á salir al balcón, tributándole la más cariñosa y entusiasta ovación.

D. Alfonso, emocionado, saludaba con todo afecto, expresando su gratitud.

El Rey y su madre

Madrid 7, 1.

Núm. 37.

Barcelona.— La sociedad de Teléfonos tiene tendido un hilo directo desde las habitaciones del Rey al Palacio de Madrid.

D. Alfonso, así que llegó del Te Deum, conversó con su augusta madre, dándole el consuelo de las noticias más satisfactorias de su recibimiento en Barcelona.

La exposición del Fomento

Madrid 7, 1.15.

Núm. 46.

Barcelona.— Después de breve descanso, D. Alfonso fué á visitar la exposición del Fomento del Trabajo Nacional, organizada en el hermoso edificio de la sociedad.

El Presidente, Sr. Ferrer y Vidal, saludó al Rey en nombre del Fomento, y D. Alfonso contestó agradecido.

Allí le fueron presentadas muchas personas notables con las que conversó el Rey.

Acompañado por el Sr. Ferrer visitó el monarca la exposición haciendo notar los productos catalanes elaborados últimamente. El Sr. Ferrer pidió al Rey protección é independencia económica.

El Sr. Maura ofreció al Sr. Ferrer interesarse á favor de sus justas pretensiones.

Al retirarse el Rey, el público aplaudió con calor y entusiasmo.

Paseando.— La comida oficial

Madrid 7, 3.

Núm. 95.

Barcelona.— Al salir el Rey de la exposición del Fomento, dió un breve paseo en coche.

En todas las calles le aclamaba gentío inmenso.

A las ocho empezó en la Capitanía general la comida oficial, sentándose á la mesa con el Rey las personas de su acompañamiento, los Prelados, las autoridades de Barcelona y los senadores y diputados catalanes.

Los mitins.— Iluminaciones

Madrid 7, 3.

Núm. 95.

Barcelona.— Anoche se celebraron cincuenta mitins republicanos.

Cebada, á 29 reales los 32 kilos. Avena, á 19 y 20 los 26 kilos. Yeros, á 44 los 44 kilos. Harina de primera, á 19 reales arroba; de segunda, á 18; de tercera, á 17. Salvados: saco de cuatro arrobas de primera, á 11.50; de segunda, á 9.50, y de tercera, á 8.50 las tres.

Palencia Trigo bueno, á 49 reales las 92 libras. Centeno, á 39 id. id. Cebada, á 27 id. id. Avena, 18 id. id. Harina de primera, á 17 reales fanega; de segunda, á 16. Salvado de primera, á 10 reales fanega; de segunda, á 9; de tercera, á 8.

Vitigudino Trigo bueno, á 52 reales fanega. Hombrilla á 48 id. id. Candeal, á 46 id. id. Centeno, á 37 id. id. Cebada, á 30 id. id. Algarrobas, á 35 id. id. Garbanzos superiores, á 160 reales fanega; regulares, á 120; medianos, á 80.

Advertisement for DEHAUT pills, featuring a circular logo and text describing the benefits of the pills for various ailments.

158 AMAYA Ó LOS VASCOS EN EL SIGLO VIII

La decisión del señor de Vizcaya y del joven montañés de las Amezcuas, tan repentina como heroica tenía todos los caracteres de inspiración: era la expresión más feliz de un sentimiento que todos abrigaban y que nadie sabía formular.

No es menester encerrarla y poderarla á los ojos del lector: harto se comprende el esfuerzo de celo y abnegación que necesitaban hacer los dos caudillos vascos, para ponerse súbitamente, sin previa celebración de paces, treguas, alianzas ni convenios, al lado de sus ya tradicionales adversarios, sólo porque éstos suspendían la campaña de Vasconia para defender la cruz, aborrecida y ultrajada por los mahometanos.

Sorpresa pudo causar á muchos aquella magnánima resolución; pero no fué tomada por nadie á mala parte, ni ligeramente juzgada. El respeto y veneración de los vascos á sus señores naturales, y la circunstancia misma de ser dos, y de distintas tribus y casi opuestas regiones, los que seguían las huellas de los godos, hizo reflexionar al pueblo eúscaro, el cual muy en breve cayó en la cuenta del peligro de la cristianidad; y la causa de la fe se sobrepuso á las antipatías de raza, á los odios inveterados, á la cohibencia de la guerra.

Por el contrario, hoyáronse los euscaldunas de verse tan dignamente representados en aquella cruzada contra los profanadores del santo sepulcro y fundadores de la mezquita de Omar; prevaleció la fe contra los agravios de tres siglos, y enmudecieron las preocupaciones al grito de la religión amenazada.

ron las preocupaciones al grito de la religión amenazada.

Grande peligro habría corrido la que podemos llamar candidatura de Teodosio de Gofii al trono pirenaico, si Andeca, señor de toda una tribu vascongada, hubiese vuelto de la Bética coronado de laureles, ó por lo menos, vivo y sano como García, después de haber dado bien puesto el nombre de los hijos de Aitor en el tremendo infortunio de los godos. El pretendiente lo comprendió, y aunque le constaba también que la ambición y codicia del mando no era pasión dominante, ni tampoco que, entre los vascos, pensó en la conveniencia de aprovechar el tiempo de la ausencia de García Jiménez y de Andeca, para llegar, sin estorbo ni sombra de contradicción, al término de sus afanes.

Favorecía también á sus propósitos la excursión de Amagoya á las tribus eúscaras de u trapuertos del Pirineo. Atendidos los antecedentes y carácter de Lartaun, era la ausencia de la persona felicísima coyuntura que no debía desaprovechar.

Quando Teodosio se vió sin rivales, y hasta cierto punto sin enemigos domésticos creyó llegada la hora de sorprender á los vascos con el golpe que más efecto podía producir entonces en la imaginación popular, á saber: la conversión de la familia de Aitorechea al cristianismo, y la suspirada boda de la hija de Lartaun, sobre la cual caían como rocío las bendiciones y profecías del gran patriarca, y

